



Bregenz, am 3. Dezember 2018

Herrn Clubobmann
LAbg. Michael Ritsch, MBA
Sozialdemokratischer Landtagsclub
im Wege der Landtagsdirektion
6900 Bregenz

Betreff: Treffpunkt Landeshauptmann – was bringt's, was kostet's?;
Anfrage vom 12. November 2018, Zl. 29.01.441

Sehr geehrter Herr Clubobmann,

Einleitend darf ich festhalten, dass es zu meinem Amtsverständnis als Landeshauptmann gehört, in meiner Regierungsarbeit den direkten Bürgerkontakt regelmäßig zu pflegen. Dazu zählen die Veranstaltungsreihe „Treffpunkt Landeshauptmann“, aber auch regelmäßige Gemeindebesuche, öffentliche Sprechstunden oder Bürgerräte.

„Treffpunkt Landeshauptmann“ wurde im Jahr 2012 eingeführt und bisher haben insgesamt 109 Veranstaltungen stattgefunden. Diese dienen dem direkten Bürgerkontakt und der Diskussion aktueller Themen in der jeweiligen Region. Zudem werden laufende Schwerpunkte und aktuelle Themen der Regierungsarbeit vorgestellt – diese umfassten jüngst beispielsweise die Bereiche der Bildung, Raumplanung, Verkehr oder Asyl – und es besteht die Möglichkeit für die Bürgerinnen und Bürger, persönliche Anliegen und Fragen formlos und direkt vorzubringen.

Die Veranstaltungen wurden bis 2018 in kleinem Rahmen abgehalten. Aufgrund der deutlich gestiegenen Nachfrage wurde die Treffpunkt-Reihe im vergangenen Jahr evaluiert und mit Beginn 2018 in ein neues Format überführt. Damit soll nicht nur der Bürgerkontakt weiter intensiviert, sondern den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ein noch stärkerer Eindruck über die Besonderheiten ihrer Region gegeben werden.

Ihre gemäß § 54 der Geschäftsordnung des Vorarlberger Landtages an mich gerichtete Anfrage beantworte ich wie folgt:

1. Wie viele Veranstaltungen „Treffpunkt Landeshauptmann“ gab es seit Anfang des Jahres 2012 und in welchen Gemeinden fanden diese statt (bitte um Angabe des Tages der Veranstaltung und der jeweiligen Gemeinde)?

Insgesamt gab es bisher 109 Treffpunkt-Veranstaltungen in folgenden Gemeinden:

24.01.2012	ANDELSBUCH
02.02.2012	RÖTHIS
07.02.2012	SCHWARZACH
23.02.2012	DALAAS
08.03.2012	GAISSAU
13.03.2012	DORNBIRN
30.03.2012	DORNBIRN
12.04.2012	THÜRINGEN
26.04.2012	WOLFURT
10.05.2012	LUSTENAU
22.05.2012	MÄDER
29.05.2012	BREGENZ
12.06.2012	LINGENAU
19.06.2012	SCHRUNS
26.06.2012	AU
02.07.2012	BREGENZ
10.07.2012	SONNTAG
04.09.2012	BRAND
06.09.2012	DORNBIRN
11.09.2012	MITTELBERG
18.09.2012	SULZBERG
25.09.2012	VIKTORSBERG
04.10.2012	LAUTERACH
16.10.2012	ALBERSCHWENDE
06.11.2012	BLUDESCH + THÜRINGEN
12.11.2012	BREGENZ
15.11.2012	RANKWEIL
22.11.2012	VANDANS
27.11.2012	BIZAU
14.02.2013	BREGENZ

19.02.2013	NENZING
05.03.2013	BREGENZ
21.03.2013	FELDKIRCH
05.04.2013	DORNBIRN
16.04.2013	MELLAU
29.04.2013	LOCHAU
14.05.2013	FELDKIRCH
28.05.2013	ST. ANTON
12.06.2013	KLAUS
25.06.2013	DAMÜLS
09.07.2013	FELDKIRCH
05.09.2013	DORNBIRN
24.09.2013	LANGENEGG
15.10.2013	HOHENEMS
22.10.2013	GÖTZIS
05.11.2013	FELDKIRCH
26.11.2013	KLÖSTERLE
03.12.2013	BREGENZ
22.01.2014	BREGENZ
04.02.2014	KENNELBACH
25.02.2014	NÜZIDERS
10.03.2014	BREGENZ
11.03.2014	HITTISAU
18.03.2014	RAGGAL
03.04.2014	DORNBIRN
08.04.2014	BREGENZ
24.04.2014	TSCHAGGUNS
29.04.2014	GÖTZIS
05.06.2014	HÖRBRANZ
17.06.2014	DORNBIRN
18.06.2014	BLUDENZ
08.07.2014	LECH
18.02.2015	BÜRS
02.03.2015	BREGENZ
05.03.2015	HÖCHST
09.03.2015	DORNBIRN
17.03.2015	BÜRSEBERG
26.03.2015	DORNBIRN
04.05.2015	SATTEINS
07.05.2015	BREGENZ
02.06.2015	ALTACH

22.06.2015	EGG
29.06.2015	SCHNIFIS
24.09.2015	BEZAU
15.10.2015	BARTHOLOMÄBERG
19.11.2015	THÜRINGERBERG
23.02.2016	GÖFIS
15.03.2016	MEININGEN
19.04.2016	DORNBIRN
03.05.2016	SCHWARZENBERG
17.05.2016	HARD
24.05.2016	SCHRÖCKEN
09.06.2016	HOHENWEILER
22.06.2016	ALTACH
28.06.2016	ST. GEROLD
13.10.2016	INNERBRAZ
07.02.2017	RANKWEIL
21.02.2017	LANGEN bei Bregenz
21.03.2017	RANKWEIL
29.03.2017	BILDSTEIN
25.04.2017	BLONS
16.05.2017	LATERNS
13.06.2017	SIBRATSGFÄLL
20.06.2017	SCHLINS
12.09.2017	KRUMBACH
19.09.2017	ZWISCHENWASSER
13.11.2017	BÜRSEBERG
22.01.2018	BREGENZ
01.02.2018	HITTISAU
20.02.2018	FELDKIRCH
02.03.2018	DORNBIRN
13.03.2018	ANDELSBUCH
17.04.2018	SCHWARZACH
15.05.2018	THÜRINGEN
19.06.2018	DALAAS
11.09.2018	AU
16.10.2018	TSCHAGGUNS
06.11.2018	BREGENZ
27.11.2018	DORNBIRN

2. Wie sah der Einladungskreis der jeweiligen Veranstaltungen aus und nach welchen Kriterien wird dieser Einladungskreis ausgewählt?

Der Einladungskreis unterscheidet sich von Veranstaltung zu Veranstaltung und wird in Abstimmung mit der jeweiligen Gemeinde erstellt. Eingeladen werden in der Regel die Mitglieder der Gemeindevertretungen (alle Fraktionen), Ehrenamtliche, Funktionäre, Vereinsobleute, Wirtschaftstreibende, Jugendliche etc (siehe Anhang).

3. Mit welchen Kosten waren die einzelnen Veranstaltungen verbunden (aufgeschlüsselt nach Raummiete, Moderation, Verköstigung und allfälligen anderen Kosten pro Veranstaltung)?

Seit 2012 sind Aufwendungen (Bewirtung, Miete, Sachaufwand, Technik, Moderation) im Umfang von 145.411,03 Euro entstanden. Die Kosten der einzelnen Veranstaltungen sind der Liste im Anhang zu entnehmen.

Seit 2018 werden von der Landespressestelle Filmportraits über die Regionen produziert, die auch für andere Landesveranstaltungen (zB. Ehrenamtsveranstaltungen, Medienempfang, Treffpunkt Landeshauptmann etc) genutzt werden. Es wurden neun Regionenportraits produziert. Die Gesamtkosten belaufen sich bisher auf 53.640,- Euro.

4. Wie kann man sich den Ablauf einer derartigen Veranstaltung vorstellen?

Die Veranstaltungen beinhalten Interviews, Regionenportraits sowie Fragen von Bürgerinnen und Bürgern. Zudem werden persönliche Anliegen direkt vor Ort im persönlichen Gespräch aufgenommen.

5. Wie viele derartige Veranstaltungen sind noch bis Ende des Jahres 2019 geplant und wo werden diese Veranstaltungen stattfinden?

Derzeit sind weitere Termine in Planung, aber noch nicht endgültig fixiert. Jedenfalls wird ab Mitte Juni bis zur Landtagswahl kein weiterer „Treffpunkt Landeshauptmann“ stattfinden. Eine Wiederaufnahme ist erst für das Jahr 2020 angedacht.

6. Was sind die inhaltlichen Ziele derartiger Veranstaltungen?

Bei den Veranstaltungen geht es um den direkten Kontakt der Bürgerinnen und Bürger mit dem Landeshauptmann in der jeweiligen Region. Es werden die laufenden Schwerpunkte der

Regierungsarbeit vorgestellt und es besteht die Möglichkeit für die Bürgerinnen und Bürger, persönliche Anliegen und Fragen formlos und direkt vorzubringen.

Mit freundlichen Grüßen